

発行所

発行者

第95号

大阪市史跡
龍溪禪師墓所

靈龜山

九島院

〒550-0022 大阪市西区本田3丁目4番18号

TEL 06(6583)2725 FAX 06(6583)0908

第廿六代住職 奥田穂積(明勝)

当院は、阪神なんば線で、なんばから7分です。

『鬼滅の刃』社会現象に！

人気アニメ映画『鬼滅の刃』が大ヒット。昨年10月16日に劇場公開以来、12月27日までの国内興行収入が324億円となり、これまでトップだった「千と千尋の神隠し」の316億円を抜き、歴代1位となり観客数も2400万人を越えました。

作品に限らず、あらゆるコラボ商品を大ヒット商品に導く前代未聞のブームになり、いま社会現象になっています。原作は吾峠呼世晴(ことうげこよはる)さん的人気漫画です。舞台は大正時代、炭を売る心優しい少年・竈門炭次郎(かまとたんじろう)の日常は家族を鬼に皆殺しされたことで一変する。唯一生き残ったものの、鬼に変貌した妹・禰豆子(ねずみこ)を人間に戻すため、また家族を殺した鬼を討つために二人は旅立つ。鬼殺隊に入隊し彼らとともに様々な鬼を繰り出す鬼の始祖・鬼舞辻無惨(きぶつじむざん)と戦う物語です。

桃太郎の鬼退治をはじめ昔から『古事記』『日本書紀』や『今昔物語』など歴史書のなかに多種の鬼がある

登場します。これらは実話として語られていますが、朝廷によって卑しめられた抵抗勢力だつたり、社会秩序が及ばない山中に棲む特殊技能をもつ人々、自分たちと異質なものをリアルな鬼として恐れたのです。

平安時代後期からは、権力側がそうしたアウトサイダーの人々を鬼として討伐するようになります。蝦夷征伐の坂上田村麻呂や平将門を討つ藤原秀郷、酒呑童子を退治した源頼光と四天王の家臣たち、この四天王こそ『鬼殺隊』の最上位ランクの剣士を「柱」と呼びますがそのモデルでしょう。

現実世界では『鬼滅の刃』に出てくるような畏敬の鬼が存在したとする確たる証拠はありません。大きな意味でいえば、鬼とは人間のコントロールを超えた過剰な力の強さ、巨大さ、醜悪さをともなう

存在といえるでしょう。それは山に棲む軽い若者たちに自制が求められました。自分たちの行動が大事な身内の命を守ることに繋がる。

それは『鬼滅の刃』第一話で鬼と化した禰豆子が兄の炭次郎に襲いかかるも、身を挺して兄を守ろうとしたように、利他の気持ちを忘れずいてほしい。鬼＝新型コロナウイルスとの闘いは自己との闘いでもあるのです。

日本をはじめ世界中が、新型コロナウイルスのパンデミックで混乱している中で



九条十五景シリーズ

『大阪ドーム』と『製図夜学館』

(8) 景『大阪ドーム』

聳立暮天大殿堂 興行連日益榮昌 誰知近鉄終焉地 似宇宙船放闪光

(大意)
日暮れの空に聳え立つ大殿堂（大阪ドーム）。連日興行があります。栄えている。誰が知つていよう。ここ大阪ドームこそ近鉄バッファローズの終焉の地であるのを。宇宙船に似た大阪ドームは屋根から閃光を放つている。

九条名所の大坂ドームは、平成9年（1997）2月20日に完成した。日本で3番目のドーム球場である。外見が大型宇宙船のようで、イベントのある夜は屋根から四方に光を放っている。

当時は大阪近鉄バッファローズの本拠地で、野球以外にはコンサートなど多目的にイベントを実施してい

たが、大阪市による経営は上手くいかず、いかず、施設はオーリックス不動産に売却され、施設命名権で「京セラドーム」となった。

近鉄バッファローズが球団と近鉄グループの経営難からオリックス・ブルーウェーブの運営会社「オリックス野球球団」に営業譲渡し、平成17年3月末で解散。同年9月24日の西部ライオンズとの試合を3対2で勝利し終焉を飾つた。

当初、大阪ドームの玄関口として地下鉄中央線九条駅が宣伝されたが、ドーム側の九条東小学校前の出入口が開放されずJ R環状線大正駅に人手をとられ、さらに阪神なんば線「ドーム前駅」や地下鉄長堀鶴見緑地線「ドーム前千代崎駅」ができると、玄関口の目論見は泡と消えた。

小生も近所の手前、近鉄バッファローズは応援していく「ローファー・クラーク・中村」の活躍や、猛牛軍団の逆転劇に、ラジオで得点を聴きながら自転車で駆けつけたこともよい思い出だ。

勿論西武との最終戦は殺氣だった雰囲気のなか観戦した。因みに、先代弘忠和尚は大の南海ホークスファンでした。

同学校は明治28年（1895）福右馬太郎が下境橋（本田3丁目バス停右寄り）本田3丁目36番地付近の某

松田重次郎は故郷の広島から14歳で上阪し、九条の鍛冶屋で修行する傍ら『製図夜学館』で学び、機械の製作技術を習得した。

(大意)
昼間は、顔面を紅に染め鍛冶屋で働き、夜は製図夜学館で西洋鍛冶（製図）の技術を苦労して学ぶ。そうした辛い克己の初心を忘ることなく、故郷の広島に錦を飾つた二人となく大成した翁。

(9) 景『松田重次郎（製図夜学館）』



大阪ドーム



マツダの
エンブレム

昭和2年（1927）社名が東洋工業株式会社に変わり、オート三輪トランクの生産を開始した。車名をD A号と命名し、ブランド名のマツダが広まつた。

重次郎は、昭和26年に長男の恒次に社長を譲り会長となつたが、翌年3月9日に死去した。享年76歳。

鎌治屋は江戸時代に『摂津名所図絵』に、「むかし加島鎌治千軒とて加島一村ことごとく鎌治屋なり。今僅かに一両軒のみ」とあつた淀川区の加島から、九条に集中して軽工業が盛んであった。

右馬太郎は、この地で働く青年たちに西洋鎌治の技術を教えた。この製図夜学館は、現在大阪工業技術専門学校として北区にある。

松田重次郎は、その後は呉や佐世保の海軍工廠で造船技術者として勤務。明治39年（1906）に発明した松田ポンプを製作・販売する松田製作所（現・大阪機工）を開設。大正10年（1921）故郷広島に帰り前年に創業されていた東洋コルク工業株式会社の社長に就任し、30年間社長を勤めた。

昭和2年（1927）社名が東洋工業株式会社に変わり、オート三輪トランクの生産を開始した。車名をD A号と命名し、ブランド名のマツダが広まつた。

重次郎は、昭和26年に長男の恒次に社長を譲り会長となつたが、翌年3月9日に死去した。享年76歳。

☆お知らせ☆
永代供養墓『大龜地蔵尊』
使用規定一部変更

平成19年3月に完成以降、現在142名の方々がお眠りになっておられます。年々埋葬者が増加傾向にあり、管理の問題上、一部使用規定を変更します。

【遺骨の埋葬】

新仏以外の遺骨はすぐに合祀する。なお、新仏の遺骨は7回忌を迎えるまで墓壇にて安置します。

改定日：令和3年1月1日



本年は新型コロナウイルス感染拡大防止のため、一般参加を取りやめ、住職1人で除夜の鐘を撞かせて頂きました。108回撞くのにこんなに時間がかかるも

のかと改めて感じたところです。当日、お寺へお参りに来られた方々と新年をお迎え出来て何よりです。今年こそ、皆様と除夜の鐘を撞き、楽しく新年を迎えるたい

(住職)

檀信徒の皆さまへ



除夜の鐘 報告

※新型コロナウイルス感染状況によつては、変更もしくは中止する可能性もござります。詳しくは、ホームページをご覧ください。

3/23 山門会（春のお彼岸法要）
(別紙参照)

3/27 写経会 15時～18時
参加費 千円 (別紙参照)

4/2 花まつり子ども大会
主催：大阪市仏教青年会
毎年恒例 クレオ大阪中央にて行われる子供向けの花まつり行事です。入場無料でおみやげあります。

4/8 花まつり甘茶接待(西区仏教会)
九条駅前での甘茶の接待です。

5/16 九島院マルシェ&お寺deヨガ
14時～ (別紙参照)

7/3 はじめての坐禅
(別紙参照) 16時～

行事予定

九条から阪神三宮駅・近鉄奈良駅・(京阪出町柳駅)まで一直線！

永代供養墓
大龜地蔵尊
だいきじぞうそん

当院が永代に管理供養し、無縫仏とならないお墓で、遺族・ご家族にも安心して頂けます。

宗旨：宗派は問いません

- ご縁のある方のご遺骨をお預かりの方
- 墓地を整理してお骨を移したい方
- お墓の継承者がない方

永代冥福金
一塗30万円/二塗50万円
併せて永代記念牌(2万~6万円)が必要となります。(管理料は不要)

黄檗宗(禪) 九島院
きゅうとういん
靈龜山 6583-2725 西区本田3丁目4番18号
TEL. http://kyutouin.or.jp
新規境内墓地もあります

令和3年 年忌早見表

年忌	寂年	年忌	寂年
1周忌	令和2年	17回忌	平成17年
3回忌	平成31年	25回忌	平成9年
7回忌	平成27年	33回忌	平成元年
13回忌	平成21年	50回忌	昭和47年

お墓は必要ないけれど、すぐ合祀されるのは寂しいという方へ 最大2箇分まで

期間限定個別墓
龍睡
うりゅう すい

宗旨：宗派は問いません。

永代供養付

最後に納めた方の命より
6年後(7回忌)にお移りいただけます
個別にお参りが可能で
永代供養墓だけでも申し込み可能です

黄檗宗(禪) 九島院
きゅうとういん
靈龜山 6583-2725 西区本田3-4-18
TEL. http://kyutouin.or.jp/

墓地管理費のご納付をお願いします。墓参りの折、郵便振込みでも結構です。

●古希●

「人生七十古来稀なり」とは、中国の詩人杜甫の『曲江二首』其の二の第四句にあります。「酒債尋常 行く處に有り 人生七十 古来稀なり」と対をなしています。「飲み代の借金は普通のことに行く先々にあってもよいが、昔から七十まで生きた人は稀だ」の意味で、謹厳な杜甫も李白に劣らぬ酒豪であり、衣服を質草に毎日飲み歩いたと、この詩の冒頭で述べています。この詩によって、70歳を古稀とよんだのです。因みに杜甫は、大曆五年(768)湖南省の湘江の舟の中で病を得て亡くなり、享年は59歳でした。

昭和26年生まれの小生も、今年古稀を迎えます。『古稀偶感』と題して、昨年末に漢詩を作りました
後悔箇臍鳥兔遷 馬齢七十古稀年
平生日曜無能事 凜々寒風臘八天

意味は、今更後悔しても過ぎ去った年月はかえってこない。無駄に年を重ね七十歳の古稀を迎えた。毎日が日曜で特にすることもなく、寒風がピューピューと歳末の空を吹き渡っている。

川柳の句会で直木賞作家の藤本義一先生の古稀を祝う会に出席した折り、先生が杜甫のこの詩を紹介し「70歳は稀だというが、前段には、衣服を質草に毎日曲江という盛り場で酔いしれてから帰宅する。そんな生活を送れば早死にして当然だ」と挨拶されました。

先生ご自身も長年『11PM』という深夜番組の司会をされていてお酒も欠かさず、平成24年10月30日に満79歳でご逝去されました。一説には、娘の中田有子さんが、阪神大震災の復興支援活動に熱心で、アスベストを吸い中皮腫を患ったのが原因かもしれませんと話しておられています。

「我が人生に悔いなし」と言った石原裕次郎は別として、誰しも人生には多少の後悔はつきものですが、別の人と結婚していたら、別の仕事を選んでいたら、何かを選ぶことは、他にある幾つもの可能性を捨てること。そんな選択を繰り返し人生はつむがれます。来し方をふり返り「人生こんなもの」と呟ける。そんな人が、一番幸せかもしれませんね。

九島院のフェイスブックページを作りました！検索してみてね！



さんもんえ 山門会(春彼岸法要)

3月23日(火)

午後 1時半より
※ご先祖供養 宗旨に關係ありません※
ご回向お申込み下さい

本年の清興は中止します

編集後記

▼新型コロナウイルスのワクチン摂取が数カ国で始まり、漸く希望の兆しが見えてきました。8月には東京オリンピック・パラリンピックも実施の予定。

▼長かったコロナとの闘いも収束かと思いきや、年末にはイギリスでコロナの変異種の感染拡大で予断が許されなくなってきた。

▼小生、本年は古希(満70歳)を迎えます。実父は61歳、義父の師匠弘忠和尚は77歳で亡くなりました。いよいよ終末も近づいてきました。

▼毎年、墓じまいをされるお家があり、境内墓地が寂しく感じますが、昨年新たにお墓を建立されたお家があります。ありがとうございます。

▼永代供養墓使用規定を一部変更しました。(3面参照)
△昨年末に大掃除、除夜の鐘も済ませ、無事に新年を迎えることが出来て何よりです。

△毎年、お地蔵さん(六地蔵・猫地蔵)の前掛けをお檀家である中村玉江さんが16年に渡り、作つて下さっています。この場をお借りして厚く御礼申し上げます。

△年が明けても、新型コロナの状況に変化はありません。

△本年も新型コロナウイルスと上手に付き合っていくしかありません。

△春のお彼岸法要(山門会)も昨年同様の対応になります。

△お寺のイベントの対応についても難しく、非常に困っています。

△趣味のランニングは継続中で、毎月200キロ以上を目標に走っています。

△2月に30キロのマラソン大会があり、日々練習に励んでいます。

△目標を持つことで、自分自身のモチベーションを高めることができます。それは、目標以外のことにおいてもよい影響を与えると思います。

△さあ、年の始めに一年の目標を立ててみませんか？

(住職記)